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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Congreso de Michoacán y STASPLE acuerdan que plazas laborales sean entregadas 
por el sindicato 
El Congreso de Michoacán acordó con el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder 
Legislativo del Estado (STASPLE) que las plazas, que por acuerdo le corresponden, ya no 
serán entregadas por los diputados, sino por el mismo sindicato. La diputada presidenta de 
la Mesa Directiva del legislativo, Adriana Hernández Íñiguez, explicó que acordaron 
entregar para este año cerca de 14 plazas; sin embargo, sólo será facultad del sindicato 
decidir quién llegará a los espacios. Recordó que es la primera ocasión que se establece 
en el contrato colectivo que la cantidad de espacios no serán asignados por los legisladores. 
 
Congreso de Michoacán acuerda no basificar ni sindicalizar a más empleados 
No habrá basificación ni sindicación de trabajadores durante la 75 legislatura michoacana, 
según acordaron por unanimidad los líderes parlamentarios del Congreso del Estado, 
conforme al oficio JCP/P/FCT/078/22 dirigido a la presidencia de la Mesa Directiva fechado 
el pasado 1 de agosto del presente año, en los días previos a la firma del contrato colectivo 
de trabajo con el sindicato de trabajadores al servicio del Poder Legislativo (Stasple). El 
sindicato consiguió un aumento salarial, seguro para gastos funerarios, apoyo a la canasta 
básica y pago de útiles, informó en comunicado la diputada Adriana Hernández, al calificar 
como exitoso el convenio con el líder del Stasple, Rogelio Vargas. 
 
No hay vuelta atrás en presupuesto directo para Comunidades Indígenas: Seyra 
Alemán 
Pese a que la Suprema Corte ha observado la Ley Orgánica Municipal de Michoacán, el 
presupuesto directo para los comunidades no se eliminará y continuará su aplicación. Ello 
lo señaló la diputada de Morena y presidenta de la Comisión de Hacienda en el Congreso 
del Estado, Seyra Alemán Sierra, quien hoy ofreció una entrevista exclusiva en el marco de 
la Celebración del CCXI Aniversario de la Suprema Junta Nacional Americana. «No hay 
vuelta para atrás, no hay cuestionamiento y no hay alternativa, los alcaldes con 
comunidades indígenas tienen que aprender a vivir con la cantidad de presupuesto que les 
llega y las comunidades tienen que ofrecer los servicios con el presupuesto que se les está 
asignando, sólo hay revisar el detalle de la Suprema Corte para que lo podamos decidir y 
que no haya malas interpretaciones», dijo. 
 
Congreso deberá acatar resolución de la Corte en materia indígena 
El Congreso del Estado deberá acatar la resolución de la Suprema Corte en materia 
indígena, refirió Adriana Hernández, presidenta de la Mesa Directiva quien, apuntó que 
hasta el momento la Cámara no ha sido notificada al respecto. “Leí con atención la 
resolución, pero aún no nos notifican de manera oficial en el Congreso, habrá que esperar 
en primer lugar a que lo hagan, y bueno, por supuesto que creo que es un buen momento 
para que podamos trabajar de fondo con las comunidades indígenas”. Recordó que a nivel 
federal incluso no hay una legislación todavía vigente en materia de consulta indígena, por 
lo que consideró sería un buen momento que se trabaje desde lo federal para que pueda 
haber un sustento real en la materia. 
 

http://congresomich.gob.mx/
https://www.scjn.gob.mx/
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Morena definirá en septiembre la coordinación de su grupo parlamentario en el 
Congreso de Michoacán 
La coordinación del Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso de Michoacán se 
definirá en septiembre, afirmó el diputado Fidel Calderón Torreblanca. “En el caso de 
Morena se eligió coordinador por el primer año legislativo, y vamos a hacer de manera 
conjunta una evaluación a principios de septiembre para decidir si se ratifica la coordinación 
o si se entra un nuevo compañero o compañera. Es normal, es un proceso normal”, explicó. 
Respecto a su posible llegada a la presidencia de la Mesa Directiva del Legislativo, cargo 
que le corresponde a Morena para el segundo periodo, explicó que también será una 
decisión de la fracción. 
 
Queremos saber quiénes son los diputados de primera y de segunda: Reyes 
Galindo 
Luego de los rumores de la existencia de que el congreso del estado tiene diputados de 
primera y de segunda, el coordinador de congresistas del Partido del Trabajo, J. Reyes 
Galindo, solicitará que sea aclarado el tema de los asesores. Y es que en días pasados se 
dio en radio pasillos que había diputados que tenían un “excedentes” en asesores, que unos 
contaban con 3 y otros hasta con 20. “No se aún quienes son los de primera o segunda, 
por eso yo pedí justamente este ejercicio para sanar quien tenía un asesor y quien tenía 
20”, señaló. 
 
Cancelan repartición de 10 mdp a diputados del Congreso de Michoacán 
El Comité de Administración y Finanzas del Congreso de Michoacán dio marcha atrás a un 
acuerdo con el que en la LXXV Legislatura se repartirían 10 millones de pesos entre los 40 
diputados, es decir, 50 mil pesos mensualmente durante los siguientes seis meses. Lo 
anterior lo confirmaron la presidenta de la Mesa Directiva, Adriana Hernández Íñiguez, y el 
presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Fidel Calderón Torreblanca. Por 
su parte, el diputado de Morena detalló que el recurso se pretendía etiquetar como gestión, 
ante la inexistencia de "subversiones" en el marco jurídico del Poder Legislativo. 
 
Seguirán los despidos de trabajadores al interior del Congreso del Estado 
La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Adriana Hernández Íñiguez, 
sostuvo que seguirán los despidos de personal que labora en el recinto legislativo. Dijo que 
lo que debió de pasar, es que los empleados de los funcionarios que llegaron con la anterior 
legislatura, debieron irse una vez que terminó ese periodo legislativo, cosa que no ocurrió. 
Pero no así con el personal que tienen más de 15 a 20 años laborando en el recinto 
legislativo. “Pero puedo decir que no estoy de acuerdo con las decisiones que se han 
tomado, pero ciertamente no se hizo con responsabilidad lo que se hace al inicio de cada 
legislatura que es irse cuando entra el nuevo personal”. 
 
Adriana Hernández, rechaza ser impuesta como coordinadora parlamentaria del PRI 
La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán y diputada del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Adriana Hernández Íñiguez rechazó ser impuesta como 
nueva coordinadora de su grupo parlamentario por las dirigencias estatal o nacional 
tricolores, ni por personas externas como el ex gobernador, Silvano Aureoles Conejo. “A mi 
no me ha impuesto jamás nadie, mi trabajo habla por mí, no de ahorita, sino de una carrera 
de más de 20 años, es lo que me tiene así y que siga una carrera sin imposiciones”. Luego 
del amago que hicieron sus compañeros de bancada, Daniela de los Santos Torres y Marco 
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Polo Aguirre Chávez de abandonar la fracción en caso de alguna imposición, señaló que 
los legisladores contestaron a una pregunta de los medios de comunicación y apoyó su 
postura en el sentido de que el relevo debe ser una decisión de la mayoría de los 
legisladores del tricolor. 
 
Boletines: 
 
Michoacán, tierra de libertades que nos demanda unidad, respeto y trabajo: 75 
Legislatura 
 
SUPREMA JUNTA NACIONAL AMERICANA CONVOCA A TRABAJAR POR LA PAZ Y 
JUSTICIA: GPPAN 
 
Llama PT a no dar revés a los derechos de los pueblos originarios en Michoacán 
 
Apoya Diputada María de la Luz demanda histórica de los Pueblos del Agua del 
Oriente de Michoacán. 
 
Fanny Arreola se reúne con habitantes de El Molinito y Acahuato de Apatzingán 
 
Regreso a clases representa un fuerte impacto en la economía de las familias 
michoacanas: Víctor Zurita 
 
En México existen elementos claros para hablar de terrorismo pese a renuncia 
gubernamental: Víctor Manríquez 
 
Vital para la juventud, contar con espacios deportivos adecuados: Fanny Arreola 
 
Urgente una mayor regulación sobre las aplicaciones que ofrecen servicios: Julieta 
Gallardo 
 
Grave afectación al ambiente por incumplimiento de norma en tiraderos municipales: 
Gloria Tapia 
 
Ratifica Mónica Valdez su compromiso por un trabajo coordinado con la población 
 
 

POLÍTICA 
 
 
Tomará 2 décadas recuperar lo perdido en este sexenio: Silvano Aureoles 
El exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, afirmó que a México el actual 
sexenio le costará por lo menos dos décadas para recuperar lo perdido. En una charla con 
Javier Lozano y Carlos Alazraki para el canal de YouTube Atypical Te Ve, el perredista dijo 
que está de nuevo en activo, al tiempo que reiteró sus aspiraciones presidenciales y 
consideró que el país necesita reconstruirse. Criticó que el sector agroalimentario está 
destrozado y abandonado, y los temas de salud y de seguridad son un desastre. “Es urgente 
construir una propuesta objetiva y creíble para ofrecérsela a la gente”, destacó. 
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Verde ecologista y PT como la única opción de gobierno en Tarímbaro: Ernesto 
Núñez Aguilar 
Cada vez son más los michoacanos que ven en esta coalición verde ecologista PT como la 
única opción de gobierno, nuestras propuestas de campaña son compromisos que se 
cumplen, así lo dijo el dirigente del verde Ernesto Núñez. El Partido Verde Ecologista de 
México anunció que irán en coalición con PT, Morena para el proceso electoral del 2024. 
En cambio de comité municipal de Tarímbaro y acompañado de miembros del comité 
estatal, el líder  de ese instituto político, Ernesto Núñez Aguilar, destacó que la alianza entre 
esos organismos políticos ha representado una verdadera transformación a favor de las y 
los michoacanos, lo que genera una certeza para seguir en esa misma ruta. 
 
Denuncia PRD presunta violencia de género de Morena contra regidora 
La dirigencia estatal del PRD en Michoacán denunció supuesta violencia política en razón 
de género, supuestamente infringida contra Adriana Virrueta, regidora del ayuntamiento de 
Zinapécuaro. “Vamos a interponer una queja porque lo que sucedió fue violencia política de 
género en contra de la compañera” regidora, comentó Martha Lilia Cortés Rangel, 
secretaria de Gobierno y Asuntos Legislativos del Comité Directivo estatal del PRD. Afirmó 
que existía un acuerdo en el gobierno municipal de que Adriana Virrueta iba a participar en 
el informe municipal, sin embargo, el presidente, el secretario y las autoridades municipales 
decidieron que no interviniera.  
 
Consulta, determinante en autogobiernos indígenas: IEM 
La consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Marlene Arisbe Mendoza Días de 
León, señaló que la situación que priva en torno a los autogobiernos indígenas de 
Michoacán, en que el máximo tribunal del país decretó inconstitucional, pone en evidencia 
la importancia de la consulta. “Lo que ha resuelto la propia Corte es la importancia de las 
consultas indígenas en dónde a través de ellas las comunidades decidan temas de su 
interés y que les impactan”, comentó Mendoza Días de León, presidenta de la Comisión 
electoral para la atención de los pueblos indígenas. En entrevista con Quadratín, la 
consejera recordó que el derecho al autogobierno y autonomía financiera es un tema que 
por años se resolvió y atendió por los tribunales electorales y judiciales del país, hasta llegar 
a establecerse en el plano legislativo local.  
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
Bedolla acompañará a los comunidades indígenas a la Corte Interamericana de 
Derechos Humanos 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, dijo está dispuesto a acompañar a 
los pueblos originarios del estado, a interponer una queja ante la Corte Interamericana de 
Derechos Humanos, para revertir el fallo que emitió la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) al invalidar los autogobiernos en la Ley Orgánica Municipal. «Vamos a 
trabajar con ellos, vamos a darles acompañamiento, que quede claro el gobernador está 
con los pueblos indígenas, no de ahora sino de siempre, quiero mandar un mensaje que 
esto es solo un pequeño tope en el camino y lo vamos a librar pero necesitamos unidad», 
apuntó en entrevista. Aseveró que acudirá a la Corte Interamericana de Derechos 
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Humanos, por lque las comunidades indígenas tienen la razón, pues en la Constitución 
Mexicana está consagrado el derechos a la libre determinación y autogobierno con 
presupuesto directo. 
 
Bedolla impulsará activación de botón de alerta por violencia de género 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla y la titular del Secretariado Ejecutivo 
del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), Clara Luz Flores Carrales, 
acordaron impulsar la activación del botón naranja. En un comunicado, el gobierno del 
estado indicó que ambas partes darán seguimiento al tema del botón de alerta por violencia 
de género vía celular, y con ello se accionen operativos de protección para mujeres y niñas 
que se encuentren en riesgo. Esta estrategia estará coordinada con por la Secretaría de 
Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres (Seimujer), para dar atención integral a las 
víctimas y sus familias. 
 
#Michoacán El Aguacate No Tiene Toda La Culpa Por Deforestación, También Es Por 
Cultivo De Agave 
El cambio de uso de suelo no nada más se realiza de forma ilegal por culpa del 
aguacate, ahora hay zonas en las que la producción de bebidas destiladas afecta al bosque, 
indicó el Secretario Alejandro Méndez López. “Esta pasando como en algunos casos como 
para el tequila, que prendan el cerro, quemar, para hacer cambio de uso del suelo, y meter 
el monocultivo del agave”, señaló durante la entrevista realizada esta tarde en Indaparapeo. 
El funcionario estatal indicó que existen municipios en Michoacán donde no se hizo una 
previsión del daño al ecosistema derivado de la producción de tequila, y ahora son visibles 
las afectaciones. 
 
Lo mejor del bajío en Casa Michoacán 
A fin de establecer Casa Michoacán como un espacio para el intercambio biocultural, este 
fin de semana la Región Bajío se hizo presente donde más de mil visitantes disfrutaron la 
gastronomía, artesanía, recorridos guiados y diversas exposiciones. La Secretaría de 
Cultura de Michoacán (Secum) con el respaldo del Gobierno de Estado y en coordinación 
con el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), recibió la representación de 
los municipios de La Piedad, Churintzio, Tanhuato, Numarán y Yurécuaro, quienes 
deleitaron a los asistentes con platillos típicos de la región, además de mostrar sus 
tradiciones representativas. La secretaria de Cultura en la entidad, Gabriela Molina Aguilar, 
reiteró el compromiso del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla “hacer de este espacio la 
Casa de todos los municipios, un lugar destinado para las expresiones gastronómicas, 
artísticas y culturales de los ayuntamientos”, además agradeció a los representantes de 
cada municipio por compartir la cultura y tradiciones. 
 

 
MORELIA 

 
 
Sin concretarse aún proyecto de modernización de semáforos de Morelia 
-Por el momento no se ha podido concretar el proyecto de modernización de semáforos de 
Morelia, pero, se están evaluando fuentes de financiamiento para poderlo realizar el 
próximo año. El secretario de Desarrollo Urbano y Movilidad, Pedro Núñez, indicó que en 
el proyecto de cambio de Semáforos aún no tienen una solución concreta, pero que ya 

https://lapaginanoticias.com.mx/sin-concretarse-aun-proyecto-de-modernizacion-de-semaforos-de-morelia/
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tienen proyectos de financiamiento que se están evaluando. “No es un proceso lineal, 
tenemos que buscar muchas consideraciones y pareciera que pronto podremos dar noticias 
sobre la modernización de los semáforos, por el momento no podemos dar una respuesta 
concreta”. 
 
Sanitarios de mercados municipales, buen negocio para quienes los operan 
El secretario de Servicios Públicos de Morelia, Netzahualcóyotl Vázquez, dijo, que mientras 
no se sistematicen, quienes los operan, siguen obteniendo buenas ganancias que no 
ingresan al Ayuntamiento. Señaló que no han podido sistematizar a todos los baños 
públicos de los mercados municipales, pero ya lo hicieron en el Independencia y el 
Revolución, pero que viene otro paquete para poner los rehiletes donde hace falta y así 
paguen la entrada en los equipos. Ejemplificó que antes, en el mercado Independencia, 
cuando el cobro lo hacían las personas encargadas en una mesita, solo se recaudaban al 
mes entre 150 y 160 mil pesos, y hoy, con la sistematización, se recauda arriba de 300 mil 
pesos. 
 
Homicidios disminuyeron a la mitad, en el último mes, en Morelia: Cussi  
En Morelia disminuyó el número de homicidios en los últimos cuatro meses, así lo reveló, 
el comisionado de Seguridad en la capital del estado, Alejandro González Cussi, que 
atribuyó esta baja a las acciones coordinadas con Las fuerzas de seguridad federal y 
estatal. Si bien, expresó, que en Morelia, sigue en su postura de no sumarse a la firma de 
convenio para el mando único, no significa que no se dé una coordinación con la Guardia 
Nacional, Secretaria de la Defensa Nacional. Informó que han rondado los 24 homicidios al 
mes, después de cuatro meses atrás, cuando el comportamiento era de 40 homicidios al 
mes, lo que ha sido un trabajo continuó entre y de coordinación con las fuerzas federales, 
que se ven ya más presentes en la ciudad. 
 
A tenencias, servicios municipales y trabajo conjunto: Yankel 
El secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, señaló que la comisión  electoral 
especial continúa la valoración de la renovación de jefe de Tenencia en Teremendo de los 
Reyes; sin embargo, aclaró que esto no detendrá el trabajo conjunto con las 14 tenencias 
que integran la zona rural de la capital michoacana. En el tema de esa tenencia en 
particular, la única pendiente de elecciòn, explicó que aún se debe resolver si la renovación 
del auxiliar de la autoridad municipal se dará mediante elección en las urnas o a través de 
usos y costumbres, al ser Teremendo de los Reyes considerada como una población 
indígena. 
 
Reforzarán operativos de "Establecimiento Seguro" durante las fiestas patrias 
Se reforzarán los operativos de "Establecimiento Seguro" durante las fiestas patrias para 
que bares y antros cumplan con sus horarios de cierre, señaló Yankel Benítez Silva, 
secretario del Ayuntamiento. En ese sentido, con motivo de las festividades patrias señaló, 
que no habrá extensiones de horarios para antros y bares, principalmente para lo que será 
el 15 y 30 se septiembre, con motivo de Grito de Independencia y Natalicio de José María 
Morelos, respectivamente. De ahí, que explicó que por el contrario en esas fechas estarán 
reforzando los operativos del programa "Establecimiento seguro", para verificar que se 
cumpla con horarios de cierre en los espacios también conocidos como giros rojos. 
 
#Morelia Con 150 Mdp Transformaríamos Ciudad Industrial: Alfonso 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/134022-reforzaran-operativos-de-establecimiento-seguro-durante-las-fiestas-patrias.html
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Con una inversión cercana a los 150 millones de pesos, Ciudad Industrial podría ser 
transformada y así impulsar una de las zonas importantes de Morelia, así lo señaló el 
alcalde capitalino, Alfonso Martínez Alcázar. Para esto, el municipio destinará un total de 45 
mdp en recuperación de vialidades en la zona, sin embargo, se requiere que tanto el 
Fideicomiso de Cd. Industrial, como el Gobierno del Estado, participen con el resto del 
recurso. «Si nosotros hacemos una inversión de 45 millones de pesos y le entrarán con otra 
parte igual los otros, 150 mdp transformas Ciudad Industrial», expresó en entrevista 
exclusiva para Changoonga.com. 
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Se reducen un 29 por ciento los casos de dengue en Michoacán 
Michoacán registra una disminución global del 29 por ciento en casos de dengue, lo que 
significa que las acciones realizadas por la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) para 
el combate del mosco Aedes Aegypti van por buen camino. Lo anterior ha permitido que la 
entidad se mantenga por debajo de la media nacional con 1.43 puntos porcentuales contra 
2.22 por ciento de la nacional. De acuerdo al reporte epidemiológico correspondiente a la 
semana 33 (2022), emitido por la SSM, se tiene registro de 74 casos de dengue; de estos 
53 son sin signo de alarma y el resto son graves los cuales fueron canalizados de manera 
inmediata para atención oportuna; mientras que en el mismo periodo del 2021 ya se tenía 
un acumulado de 104 casos. 
 
Advierte Cofepris falsificación de medicamentos contra el cáncer y diabetes tipo 2 
La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) emitió una 
alerta sobre la falsificación de un medicamento contra el cáncer de mama y de la alteración 
en un tratamiento contra la diabetes tipo dos. La dependencia advirtió al personal médico, 
farmacias y pacientes que el medicamento llamado Perjeta (pertuzumab), indicado para 
pacientes con cáncer de mama, fue falsificado. 
 
Inmunización y medidas sanitarias, principales armas contra la contención del 
COVID-19 
La Jornada Nacional de Vacunación y las medidas sanitarias son las dos principales armas 
para la contención y mitigación de la pandemia derivada del COVID-19; hasta el momento 
se han logrado aplicar 7 millones 398 mil 164 dosis a las y los michoacanos mayores de 5 
años. El grupo poblacional con mayor incidencia en inmunización es el de 18 a 19 años con 
un millón 665 mil, seguido por los de 60 años y más con un millón 269 mil 889; así como el 
grupo etario de 30 a 39 con un millón 239 mil 18 y, finalmente, los de 40 a 49 con un millón 
190 mil 607 dosis aplicadas. El grupo poblacional con mayor incidencia en inmunización es 
el de 18 a 19 años con un millón 665 mil, seguido por los de 60 años y más con un millón 
269 mil 889; así como el grupo etario de 30 a 39 con un millón 239 mil 18 y, finalmente, los 
de 40 a 49 con un millón 190 mil 607 dosis aplicadas. 
 
Ninguna defunción y 30 enfermos de COVID-19 este domingo en Michoacán 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), reportó que este domingo no falleció 
afortunadamente ninguna persona por COVID-19 en el estado, donde se confirmaron 30 
nuevos casos de la enfermedad. De acuerdo al reporte diario, se mantienen 8 mil 683 
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defunciones y 206 mil 312 enfermos de Coronavirus, es decir, 4.21% de letalidad y 34.42% 
de positividad. El mayor número de casos se confirmó en Morelia con 11, le siguió 
Tarímbaro con 5, Pátzcuaro 3 y Cuitzeo 2. De igual forma, se reportó 1 enfermo de COVID-
19 en Zitácuaro, Foráneo, Tacámbaro, Lázaro Cárdenas, Tocumbo, Lagunillas, Sahuayo, 
La Piedad y Huandacareo. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
Tecnológico de Morelia arranca su nuevo semestre este lunes con 850 nuevos 
estudiantes 
Más de 800 nuevos estudiantes que mañana lunes iniciarán clases en el Instituto 
Tecnológico de Morelia (ITM) participaron en el Curso de Inducción a Servicios agosto 
2022, como parte del proceso de nuevo ingreso. Los estudiantes aceptados para ingresar 
al primer semestre agosto-diciembre 2022 acudieron al Auditorio Heber Soto Fierro del 
Campus 1, donde se presentaron los jefes de departamento de todas las áreas 
administrativas y de servicios de la institución, quienes explicaron la función que realizan y 
la relación directa con el estudiantado. El Departamento de Desarrollo Académico, a cargo 
del José Martín Carlos Pérez, expresó la importancia de que los nuevos “ponys” conozcan 
sus derechos y obligaciones como alumnos de esta casa de las ingenierías. 
 
SNTE inicia la campaña “Todas y Todos en la Escuela” 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) contribuirá a revertir el 
abandono escolar intensificado por la pandemia. Esta semana, el SNTE inicia la 
campaña “Todas y Todos en la Escuela” para que niños y jóvenes vuelvan a las aulas y 
ejerzan su derecho a la educación. Asimismo, invita a la sociedad a sumar esfuerzos para 
lograr este objetivo. El secretario general del Sindicato, Alfonso Cepeda Salas, explicó que 
no se trata solo de conocer las cifras, sino de saber los nombres de los estudiantes que 
dejaron de ir a la escuela, identificar las causas y coadyuvar a construir las soluciones para 
que continúen sus estudios. 
 
Logra Expo Regreso a Clases venta superior a los 8 mdp 
Una venta superior a los ocho millones de pesos logró la 12 edición de la Expo Regreso a 
Clases, que culmina este domingo 21 de agosto, en Morelia, refirió Porfirio Ceja Canela, 
presidente de la asociación Papeleros Unidos de Michoacán (Pumich). Indicó que la 
derrama económica registrada es mayor en un 100 por ciento a lo observado en 2019, 
cuando se contabilizaron ingresos por cuatro millones de pesos. También se rebasaron las 
expectativas de afluencia, con alrededor de 30 mil personas que acudieron a adquirir los 
útiles escolares necesarios para el inicio del ciclo lectivo 2022 a 2023.  
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Pese a tendencia a la baja, 2022 se perfila a ser el año más violento de la historia 
reciente en Michoacán 

 



 
 
 
 

                                                              22 de agosto de 2022 
A pesar de la disminución de incidencia de homicidios dolosos en los últimos tres meses, 
las cifras de violencia aún superan a los indicadores del 2021 y se perfila a ser el año más 
violento de la historia reciente en Michoacán. Con mil 603 víctimas de asesinato entre enero 
y julio de este 2022, 16 de ellas por presunto feminicidio, la cifra superó al mismo periodo 
del año pasado, el cual registró un total de mil 540 víctimas de la violencia, con 19 casos 
siendo investigados como feminicidio y el resto como homicidio doloso. Esto representa 
que, más allá de los discursos estatales y federales sobre una reducción del fenómeno en 
las semanas recientes, en el balance anual se tiene un incremento del 4.1 por ciento en el 
número de víctimas letales en la entidad, en donde destaca que el número de mujeres 
asesinadas también ha ido en aumento junto con la escalada de violencia. 
 
Morelia, el municipio con mayor índice de extorsión en Michoacán 
Durante el mes de junio del año en curso, la organización nacional Semáforo Delictivo 
coloco a dos municipios michoacanos en rojo en el delito de extorsión. Según el estudio 
realizado por la citada organización civil, establece que es Morelia y Uruapan, quienes la 
tasa más alta en el delito antes mencionado. En lo que se refiere a la capital del Estado, 
establece que el índice de extorsión fue de 0.7 por ciento por cada 100 mil habitantes y en 
lo que respecta a Uruapan, fue de 0.6 puntos porcentuales por la misma medida. Señala 
que, para ese mes, en Morelia se registraron un total de 5 casos, mientras que en Uruapan 
dos. 
 
Continúa audiencia de los 164 detenidos; familiares exigen liberación 
Familiares de los 164 adultos detenidos en la localidad de Tiamba, en Uruapan, por el ilícito 
de portación de armas de fuego se manifiestan en las inmediaciones del Poder Judicial de 
la Federación, con la exigencia de la puesta en libertad de los aprehendidos. Con cartulinas 
y camisetas donde plasmaron mensajes y consignas demandando la liberación de sus 
seres queridos, los manifestantes se apostaron en los camellones y cercanías de 
estacionamientos aledaños al Poder Judicial de la Federación. Esto, en coincidencia con 
la audiencia de vinculación de proceso que tiene lugar este domingo 21 de agosto, donde 
se decidirá la legal situación de 164 de 167 personas detenidas en Tiamba.  
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/134029-morelia-el-municipio-con-mayor-indice-de-extorsion-en-michoacan.html

